16 Genève

Tribune de Genève | Samedi-dimanche 10-11 juin 2017

Marque déposée

L'appellation «Ensemble à Gauche» devient un enjeu

La querre intestine au sein de la gauche de la gauche risque de conduire à la fin du nom que s'était choisi l'alliance. **Explications**

Qu'on se le dise! Depuis le 21 juillet 2016, le nom «Ensemble à Gau-che» (EGG) est une marque dépo-sée et constitue une appellation protégée. A l'origine de l'opéra-tion, la dépuise Magail Orsini (La Gauche, en conflit ouvert d'autres composantes de l'alliance) a même menacé SolidaritéS, au démeme menace sondarites, au de-but du mois de juin, de procédu-res civiles ou pénales en cas d'usage de ce nom dans le cadre des élections cantonales.

des elections cantonales.
«Ils n'ont pas le choix, cela ne
se discute même pas, assène, sûre
d'elle, la députée. A partir de la
campagne électorale, il leur faucampagne electorale, il leur fau-dra l'accord du propriétaire de la marque. Il s'agit de l'association Ensemble à Gauche-Genève, que j'ai fait inscrire au registre profes-sionnel.»

Absurde pour Pierre Vanek

Absurde pour Pierre Vanek. Cen 'est absolument pas l'avis de Pierre Vanek, député de SolidaritéS et chef du groupe parlementaire d'EâG: «En trois mots, c'est ri-di-culet, commentet-til, ironitaire d'EâG: «En trois mots, c'est ri-di-culet, commentet-til, ironitaire d'EâG: «En trois mots, c'est me formation politique quia une réalité sur le terrain et une existence dans les institutions. L'idée de confisquer ce label, sous lequel nous nous battons depuis des années, est incongrue. Ce serait une tentative d'escroquerie, si l'astuce n'était



Magali Orsini privera-t-elle ses anciens alliés du droit d'usage de l'appellation «Ensemble à Gauche»? Le Service des votations ne se prononce pas pour l'instant, MAGALIGIBARDIN

pas un élément constitutif dudit

pas un élément constitutif dudit délit... et que la manœuvre n'a rien de bien astucieux.» Difficile de savoir qui obtiendra raison. Contacté, le Service desvotations se garde de trancher. «Ne disposant pas des éléments et de l'étendue de cette éventuelle protection, nous ne sommes pas en mesure d'en évaluer les conséquences, et donc de répondre à vos questions», réagit Parick Ascheri, le chef de ce service. Il précise toutefois que Pierre Vanke est le mandataire de la liste Ensemble à Gauche jusqu'à la fin de la législature et qu'il est le seul interlocuteur recomnu par les autorités. Une alliance politique n'est pas certes pas un produit de consommation, mais imposer dans l'es-

prit des citovens son appellation prit des citoyens son appealation est aussi important que pour n'importe quelle entreprise ou produit. Et cela prend du temps. Aussi, lorsque Magali Orsini a enregistré la marque à l'Institut fédéral de la propriété intellectuelle, elle entendait bien affaiblir ses désormais ennemis

Scission définitive
Car cette affaire n'est qu'un épi-sode de la guerre interne que se livrent des composantes d'En-semble à Gauche. Le torchon brûle depuis longtemps entre les poids lourds d'EaG (Solidarités et le Parti du travail) et, principale-ment, Magali Orsini et Pierre Gauthier.

Pour faire court, la première

conteste son exclusion du groupe parlementaire, estimant que l'absence de statuts empéche cette procédure. Le second a quitté sa formation initale membre d'EăG (le DAL, soit Défense des aînés, des locataires, du logement et du social) et a fondé le Parti radical de gauche (PRG). Il siège hors parti tant au Grand Conseil qu'au conseil municipal de la Ville de Genève.

La situation devrait toutefois s'éclaircir lors de la prochaîne législature. Les «rebelless de La Gauche et du PRG ont décidé de lancer leur propre liste, alors que les autres composantes d'EāG tiendront une assemblée dimanche qui désignera leurs candidats aux élections cantonales. conteste son exclusion du groupe

Polémique sur l'achat de terrains par l'Etat

Antonio Hodgers accentue la politique foncière en faveur du logement social et des coopératives. Ce qui déplaît aux professionnels

La politique foncière de l'Etat en faveur du logement social suscite la controverse. Les milieux immobi-liers réclament leur part du gâteau. controverse. Les milieux immobi-liers réclament leur part du gâteau. Ils l'ont fait savoir jeudi, en réaction aux dernières déclarations du conseiller d'Etat Antonio Hodgers. Le magistrat a tenu plus fot une conférence de presse pour faire le bilan de son action en 2016. Il veut poursuive l'achat de terrains en faveur des logements sociaux et des coopératives. «Contrairement à ce que certains prétendent, les besoins en logements bon marché n'ont pas diminué, au contraire, declare le magistrat. Le nombre de demandeurs a été multiplié par trois ces dix dernières amées.» Aujourd'hui, 8000 ménages sont inscrits à l'Office du logement social. Le nombre de logements d'utilité publique (LUP) s'élève de sormais à 16 000, ce qui correspond à 10% du parc de logements L'objectif, prévu par la loi, vise 20% de LUP. Antonio Hodgers veut L'objectif, prévu par la loi, vise 20% de LUP. Antonio Hodgers veut poursuivire l'effort en accordant des terrains aux fondations publiques qui r'éalisent ces LUP. Il a aussi fortement augmenté les do-

ques qui reansein des Loy. Il a aussi fortement augmenté les do-tations foncières aux coopératives l'année dernière, en leur oc-troyant des parcelles pour réaliser près de 1000 logements.

La Chambre genevoise immobi-lière (CGI) a réagi à ces chiffres dans un communiqué. Elle dit douter de la hausse des besoins douter de la hausse des besoins pour des logements sociaux. En revanche, elle estime que la de-mande pour les PPE (apparte-ments à vendre) est très forte et que l'offre est insuffisante. «Ce constat amène à s'interroger sur la que r'one est insuinante. «constat amène à s'interroger sur la politique massive d'acquisitions foncières des collectivités publiques, écrit Christophe Aumennier, secrétaire général de la CGI. Nous regrettons que l'Etat se substitue ainsi aux privés.» Cette polémique s'explique aussi par les actions en cours d'Antonio Hodgers. Le majstrat a déposé des projets de loi qui visent à augmenter la part des logements contrôlés destinés à la classe moyenne dans les futurs quarriers. Il souhaite aussi s'assurer un meilleur contrôle des terrains de l'Etat dans le secteur de la Praille (PAV) en réant une fondation. Autant d'éléments qui risquent d'entrainer une réduction du gâteau pour les millieux immoliliers, ou du moins de leur marge de manœuvre.

De railleuxe. Autonio Medages que la constant de l'acquisse de manœuvre.

de manœuvre.

Par ailleurs, Antonio Hodgers a
fourni quelques chiffres sur les activités de son département. Depuis 2014, ses services ont produit des plans de quartier pour 900 000 m² de surface brute de plancher (SBP). Ce chiffre devrait s'élever à 1.4 million à la fin de 2017. L'objectif consiste à atteindre 2 millions de mètres carrés à la fin de la législature. Christian Bernet

En bref

La police débusque un fumeux logement

Jonction La police de proximité a mis à la disposition de la justic un Hondurien de 22 ans et une Valaisanne de 28 ans, soupçonnés d'avoir mis sur pied un traffe de stupéfiants dans un appartemen de la Jonction. Les agents ont organisé jeudi une surveillance et o intercepté un client. Ils ont découvert dans le logis 441 grammes de haschisch et 258 grammes de marijuana. M.M.

Un lac artificiel est célébré à Meyrin

Festivités Meyrin inaugure ce samedi matin à II heures le lac des Vernes. Il s'agit d'un bassin de rétention artificiel en plein air. M.M.







Une presse de Gutenberg ressuscitée célèbre Luther

Pour les 500 ans de la Réforme, une exposition retrace la révolution de l'imprimerie avec une presse de 3 mètres

Il encre le rouleau sur le marbrier«c'est assez sensuel comme geste)
, le passe sur les formes d'impression, ouvre le battant du volet mobile appelé «frisquette», insère une
feuille de papier, actionne le levier
et voilà les chapitres I et 4 de la
Genèse imprimés. Mercredi, Gabriel de Montmollin, théologien et
directeur du Musée international
de la Réforme (MiR), s'est improvisé imprimeur, aux commandes
d'une presse à l'ancienne. A l'occasion du 500 e anniversaire de la Réforme, le MiR propose une exposition interactive qui se tient jusqu'au 31 octobre sur la révolution
de l'imprimerie. «Elle a été un formidable catalyseur de la Réforme»,
résume Gabriel de Montmollin.
Pour l'occasion, une presse de Gutenberg de trois mêtres de haut a
été reconstituée.
«Pour ce 500e, nous voulions Il encre le rouleau sur le marbrier «Pour ce 500e, nous voulions

revenir sur la mécanique qui a bou-leversé le christianisme et les men-talités, continue le directeur. Sans le développement fulgurant de l'imprimerie, la Réforme n'aurait pas connu une telle expansion au XVIe siècle. Lorsque Martin Luther écrit ses 95 thèses, il veut critiquer le comportement de son Eglise. Ce



qu'il pense être une dispute théolo-gique interne prend en réalité une autre dimension: il s'aperçoit peu à peu que ses idées sont diffusées, les imprimeurs s'en sont emparés et l'imprimeire leur donne un re-tentissement inattendul» Plus de 2000 2001 esté feite

tentissement mattendus Pius de 300 000 exemplaires de ses écrits sortent de presse entre 1517 et 1520. La presse ressuscitée trône dans un immense cube de verre installé dans la cour du MiR. A un rythme de huit pages par jour, la machine imprimera artisanale-ment la plus actuelle des traduc-tions bibliques: la Bible des écri-

vains, des Editions Bayard. Quel-que 800 pages au total. Alors on s'est permis une petite entorse au respect d'authenticité: pas de ca-ractères de plomb mobiles - il ye en aurait 4 millions à assembler pour composer le texte de cette Bible...-comme c'était le cas à l'épou-pour gagner du temps, le texte est apposé en relief sur des plaques. Une poignée d'arristes mettra le point final à cette bible avec des lilustrations inédites. Les célèbres thèses de Luther, elles, sortiront d'une autre presse, contempo-

d'une autre presse, contempo-raine, dans les locaux de l'Associa-

tion pour la conservation du patri-moine (API). Le typographe Yvon Jay a composé le texte en caractè-res de plomb et le directeur de l'API, Andréas Schweizer, imprimé des fac-similés. Les impressions sont en vente au MiR.

L'imprimerie n'a pas seulement servi de catalyseur à la Réforme: des écrits scientifiques et littéraires ont également bénéficié de cette invention. Une deuxième partie de l'exposition présente quelques-uns de ces best-sellers, des *Essais* de Montaigne à l'*Eloge de la folie* d'Erasme. **Aurélie Toninato**

1/1 about:blank